

## Autoren der Studie

Das in München ansässige **Institut für Gesundheitsökonomie (IfG)** bearbeitet sozio-ökonomische Fragestellungen aus allen Bereichen des Gesundheitswesens. IfG-Direktor Prof. Günter Neubauer lehrte von 1976 bis 2006 an der Universität der Bundeswehr München mit dem Schwerpunkt Gesundheitsökonomik und war Mitglied der Enquete Kommission „Reform der GKV“ des Deutschen Bundestages sowie Mitglied des Sachverständigenrates für die Konzertierte Aktion im Gesundheitswesen. Mitverfasser Florian Pfister hat im Rahmen seines Studiums unter anderem am Lehrstuhl für Nationalökonomie von Prof. Dr. Hans-Werner Sinn gearbeitet.

Die Initiative Neue Soziale Marktwirtschaft (INSM) ist eine überparteiliche Reformbewegung von Bürgern, Unternehmern, Sportlern, Wissenschaftlern und Verbänden für mehr Wettbewerb und Arbeitsplätze in Deutschland. Im Vordergrund stehen dabei die Grundprinzipien der Sozialen Marktwirtschaft nach den Vorstellungen von Ludwig Erhard – soziale Verantwortung, Leistungsbereitschaft und Wettbewerb. Die Initiative wird von den Verbänden der Metall- und Elektro-Industrie in Deutschland finanziert: [www.insm.de](http://www.insm.de).